
Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

Недалеко от Рубцовска 
строится первый в Ал-
тайском крае завод по 
переработке мусора.

Мусоросортировочный ком-
плекс отечественного произ-
водства стоимостью 5,5 мил-
лиона рублей был приобретен 
в 2019 году региональным 
оператором по обращению 
с твердыми коммунальны-
ми отходами на территории 
Рубцовской зоны – компанией 
«ВторГеоРесурс».

На сегодня на объекте 
вы полнены п ла ни ровка 
участка и другие подгото-
вительные работы, специа-
листы приступили к монта-
жу весового оборудования. 
Как отмечает заместитель 
начальника управления по 
жилищно-коммунальному 
хозяйству Минстроя Алтай-
ского края Сергей Малков, 
«запуск линии – это шаг к 
реализации задачи, поста-
новленной национальным 
проектом «Экология»: форми-

рование комплексной систе-
мы обращения с твердыми 
коммунальными отходами, 
включая создание условий 
для вторичной переработки 
всех запрещенных к захоро-
нению отходов производства 
и потребления. Новая линия 
позволит минимизировать 
захоронение ТКО, что в свою 
очередь положительно ска-
жется на экологической си-
туации территории».

По словам руководителя 
мусороперерабатывающего 

завода Сергея Почуева, соглас-
но техническому паспорту 
предприятие может перераба-
тывать 40 тысяч кубических 
метров мусора в год, однако 
за счет добавочных устройств 
его производительность будет 
увеличена до 60 тысяч кубов 
мусора. Предусмотрена двух-
сменная работа комплекса, а 
количество задействованных 
на нем рабочих станет насчи-
тывать от 60 до 80 человек.

(Окончание на 2 стр.)

Гран-при ВШКФ получила 
лента «Залиния» Вадима Ду-
бровицкого. Он также был 
отмечен в номинации «Луч-
шая режиссерская работа».
В Барнауле состоялось закры-
тие XXII Всероссийского Шук-
шинского кинофестиваля.
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В тот вечер вновь, как и на откры-

тии ВШКФ, в Шишковке собралось 
немного гостей – они были в масках 
и соблюдали дистанцию; глава жюри 
и члены творческих групп филь-
мов-участников приветствовали со-
бравшихся с экрана. Очаровательная 
ведущая вновь посетовала на нео-
бычный формат праздника. «И все 
же давайте окунемся в привычную 
всем атмосферу!» – предложила она…

Большое, как известно, видится 
на расстоянии. Даже если это рассто-
яние измеряется всего лишь годом, 
прошедшим с последних Шукшин-
ских дней. Кто бы мог подумать, что 
это самое, такое привычное, «боль-
шое» – Сростки, Пикет, Шукшинские 
чтения – настолько будет дорого нам 
в сей високосный год… А ведь многие 
из наших земляков годами и даже 
десятилетиями ездили на родину 
Василия Макаровича, знают в селе 
каждую улицу, в музее – чуть ли не 
каждый экспонат. Журналисты так и 
вовсе бывали в Сростках не по разу в 
год. Но вот поплыли на экране кадры 
окрестностей села, Катуни, горы, ле-
сов-перелесков – и нахлынуло, да...

«Село наше большое, Сростки 
называется. Стоит оно на берегу 
красавицы Катуни. Катунь в этом 
месте вырвалась на волю из камени-
стых теснин Алтая, разбежалась на 
десятки проток, прыгает, мечется 
в камнях, ревет... Потом, ниже, она 
несколько успокаивается, круто за-
ворачивает на запад и несется даль-
ше – через сорок километров она 
встретит свою величавую сестрицу 
Бию и умрет, породив Обь…»

Читала эти строки Шукшина 
ведущая торжества Валентина Ка-
занина, смотрели зрители на кадры, 
снятые с высоты полета дрона, и 
каждый вспоминал свои Сростки. 

(Окончание на 3 стр.)

Качество радует
2,3 миллиона тонн зерна собрали в Алтайском 

крае с 1,8 миллиона гектаров полей. Это 56% от всех 
площадей, занятых зерновыми и зернобобовыми 
культурами.

Как сообщил министр сельского хозяйства Александр 
Чеботаев на аппаратном совещании в правительстве ре-
гиона, темпы уборочной кампании значительно превы-
шают прошлогодние. На ту же дату 2019-го было убрано 
1,5 млн га.

Кроме того, качество зерна также выше, подчеркнули 
в пресс-службе губернатора. Так, например, 90% озимой 
пшеницы является продовольственной.

Обретут свой дом
10 регионов с непростой ситуацией в экономике 

и социальной сфере получат еще порядка 2,3 млрд 
руб. на обеспечение жильем детей-сирот. В этот спи-
сок вошел и Алтайский край, которому выделено
699 млн 666,7 тыс. руб. Это самый крупный транш.

Соответствующее распоряжение об этом подписал пред-
седатель Правительства РФ Михаил Мишустин. Выделенные 
средства позволят обрести собственный дом около 1,5 тыс. 
ребят в Алтайском крае, республиках Адыгея, Алтай, Кал-
мыкия, Карелия, Марий Эл, Тыва, Курганской и Псковской 
областях, а также в Чувашской Республике.

По итогам первого полугодия в Алтайском крае было 
оплачено 18 государственных контрактов на поставку
32 жилых помещений на общую сумму 364,8 млн руб. Из 
них 13 квартир находятся в Барнауле, семь – в Рубцовске.

Напомним, что на первые пять лет жилье предоставляется 
на условиях договора найма специализированного жилого 
помещения, после чего возможна его приватизация.

Минимум стал
больше

В Алтайском крае утвердили прожиточный мини-
мум за второй квартал. По сравнению с предыдущим 
он вырос на 500 рублей, до 10 460 рублей в среднем на 
душу населения.

Увеличение связано с ростом цен на продукты питания. 
Так, например, столовые корнеплоды подорожали в среднем 
на 51%, крупы и бобовые – на 18,3%, фрукты – на 15,2%.

По данным регионального управления по труду и занято-
сти населения, для трудоспособных жителей прожиточный 
минимум теперь составляет 11 190 рублей. В свою очередь 
для пенсионеров этот показатель равняется 8960 рублям, 
для детей – 10 611 рублям.

Подчеркнем, величина прожиточного минимума необ-
ходима для определения размера помощи малоимущим 
семьям, назначения субсидий на оплату жилья и комму-
нальных услуг.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Есть и таланты, и земля!»
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Мы солидарны
8 сентября – Междуна-
родный день солидарно-
сти журналистов. 

Он был учрежден в 1958 го-
ду в Бухаресте. По замыслу в 

этот день журналисты всех стран и изданий 
должны демонстрировать миру свою сплочен-
ность, особенно в деле защиты своих прав.

Основанием для выбора даты послужили 
трагические события. 8 сентября 1943 года в 
Германии был казнен чехословацкий журналист, 
писатель-антифашист Юлиус Фучик. Он известен 
всему миру книгой «Репортаж с петлей на шее», 
написанной в застенках пражской тюрьмы.

В России действует один из крупнейших в 
Европе Союзов журналистов. В Алтайском крае 
есть его отделение. 
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  МУСОРНАЯ РЕФОРМА .
Всё по полочкам

Всего совершено 67 вылетов. В первую очередь 
эвакуация медицинским вертолетом необхо-
дима пациентам с инфарктами и инсультами, 
тяжелыми травмами и течением заболеваний, 
помощь которым можно оказать только в условиях 
специализированного медицинского учреждения.
В 2020 году на эти цели выделено более 125 млн 
руб., сообщили в региональном Минздраве.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 3-8 м/с,
порывы до 14 м/с, местами

дождь. Шторм.

+2о +7о 

ночь

+13о +15о
день

+10о +15о +11о +13о

+11о +16о

день +2о +7о
ночь

Ветер северо-западный, 2-7 м/с,
порывы до 12 м/с, умеренный 
дождь, утром местами туман. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с,
порывы до 13 м/с, местами 
дождь, гроза, ледяная крупа.

9 сентября

10 сентября
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Евгений Бедарев виртуально вручает Гран-при.Режиссер Айнур Аскаров получает награду.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

8-800-2000-112
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Не бывает фестиваля без народной песни.

  ГЛАВНОЕ .

Идет монтаж нового комплекса.
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Многие годы «Правда» была главной газетой страны.

Память о прошлом
  ДАТА .

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .

  НОВОСТИ .

«П      
    -
  ».

3 сентября, в день окончания Второй 
мировой войны, жители края приняли 
участие в акции «Диктант Победы».

Все желающие смогли проверить свои знания 
по истории Великой Отечественной войны. Дик-
тант – это тест из 25 вопросов о важных фактах 
и событиях. Главная задача масштабной акции – 
сохранять память о героическом прошлом страны.

Диктант можно было написать в вузах, музеях 
и библиотеках. В этом году к нему присоедини-
лись военнослужащие ракетной дивизии ЗАТО 
Сибирский, а также военных частей Барнаула, 
Бийска, Алейска, Славгорода и Топчихинского 
района. В общей сложности для участия в нем 
зарегистрировалось около 16 тысяч жителей края. 
Большинство воспользовались сайтом диктант-
победы.рф.

В Барнауле историческое тестирование прошло 
в Парламентском центре и краевой библиотеке. 
Сюда пришли студенты, общественники, депутаты.

– В нашей стране и за рубежом примерно 1,5 
миллиона человек примут участие в акции. 
Сегодня мы все сделаем очень значимое дело 
– очередной раз обратимся к памяти о великой 
войне и вспомним людей, благодаря которым 
в нашей истории была Победа, – отметил пред-
седатель краевого Законодательного Собрания 
Александр Романенко.

Напомним, организаторами «Диктанта Победы» 
являются партия «Единая Россия», Российское 
историческое общество, Российское военно-исто-
рическое общество, Всероссийская организация 
«Волонтеры Победы».

Результаты теста будут готовы к середине сен-
тября. Все участники получат в электронном виде 
сертификаты с указанием количества набранных 
баллов.

Кристина ЛИВЕР, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Ждём запеканку и гуляш
Министерство образования 
и науки Алтайского края и 
Роспотребнадзор проверяют, 
как организовано бесплат-
ное питание для учащихся 
младших классов в школах 
региона. 

Как уже ранее писала «АП» (4 
сентября вышел материал, посвя-
щенный проблемам школьного 
питания), в начале учебного года 
родители с удивлением обнару-
жили, что меню первой и второй 
смены разительно отличаются. 
Завтраки оказались «вегетариан-
скими». Также были и другие пре-
тензии. По-прежнему не теряют 
актуальности жалобы на холодные 
и невкусные блюда.

«По са н и тарн ы м норма м в 
меню должна быть определен-
ная разница между завтраком и 
обедом. Решается вопрос, чтобы 
уравновесить их по стоимости. По 
СанПин также нельзя давать де-
тям горячий напиток и горячую 
кашу, чтобы ребенок не полу-
чил ожог», – подчеркнули в Мин-
обрнауки региона.

Предполагается, что уже вскоре 
детей будут кормить творожной и 
картофельной запеканками, биточ-
ками, гуляшом, шницелем, фрика-
дельками и тому подобным. И это на 
завтрак (!). Ранее такой ассортимент 
можно было найти лишь в меню 
на обед.

Также комбинаты школьного 
питания обещают усовершенство-
вать приготовление гарниров, чтобы 
обеды и завтраки были не только 
полезными, но и вкусными. От каш 

отказываться не будут. Они обяза-
тельно войдут в рацион двухнедель-
ного меню.

В министерстве напомнили, что 
если какая-то школа собирает день-

ги на питание в начальной школе 
– это незаконно. Дети должны быть 
не менее одного раза в день обеспе-
чены бесплатным горячим блюдом 
и горячим напитком. Алтайский 

край получил из федерального бюд-
жета первую субсидию на эти цели 
в размере 350 миллионов рублей.

Ответили в министерстве и на 
возникшие вопросы родителей ка-
детов из Бийска. «В кадетской школе 
дети получают питание один раз в 
день бесплатно. Все остальное время 
нахождения детей в школе (присмотр 
и уход) – это не обязанность школы, 
а платная услуга. Поэтому и питание 
в это время платное», – пояснили 
специалисты.

Родителей призывают по всем 
вопросам обращаться на горячую 
линию по вопросам организации 
питания в Министерстве образо-
вания и науки края. 

Звонки принимаются по теле-
фону 8-3852-206444 (понедельник –
пятница с 8.30 до 17.00). Есть по-
добные линии и во многих муни-
ципальных комитетах по образо-
ванию.

Светлана ЯКОВЛЕВА
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  МУСОРНАЯ РЕФОРМА .
Добро 

пожаловаться!
Управление Роспотребнадзора по Алтайскому краю запу-

стило горячую линию по вопросам работы предприятий 
общественного питания. Звонки принимаются весь сентябрь.

Специалисты надзорного ведомства проконсультируют жи-
телей региона по вопросам защиты потребительских прав при 
оказании услуг в общепите. Напомним, в этой сфере продол-
жают действовать частичные ограничения из-за пандемии 
коронавируса. Так, например, предприятия общественного 
питания, расположенные в закрытых помещениях, могут рабо-
тать при заполняемости не более 30% и соблюдении комплекса 
профилактических мер.

Телефон горячей линии 8 (3852) 66-54-27. Звоните: понедель-
ник – четверг – с 8.30 до 17.00 (обед с 12.45 до 13.15), пятница – с 
8.30 до 12.45.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Спички 
за 7 миллионов

Житель Барнаула оценил в 7 млн руб. копеечные коробки 
спичек 1968 года производства.

Мужчина выставил на продажу коробок Барнаульского спи-
чечного завода для частных коллекционеров. В советские вре-
мена их продавали за 1 копейку. Чем обоснована такая высокая 
цена, барнаулец объяснить не смог.

Однако отметил, что при обтирании от пыли отклеилась 
марка. Для сравнения, другие продавцы аналогичные коробки 
спичек продают примерно за 100 тысяч рублей.

Элина ГОРДЕЕВА

В «Улыбку» 
только с улыбкой

В поселке Сибирском Первомайского района открылся 
детский сад «Улыбка». Дошкольное учреждение рассчитано 
на 140 мест. Стоимость строительства составила 104 млн 
руб. Работы велись в рамках нацпроекта «Демография».

На первом этаже разместились группы для детей младшего 
возраста, пищеблок, медицинский пункт. На втором – группы 
для дошкольников младшего, среднего и старшего возрастов, 
залы для музыкальных и физкультурных мероприятий. Зда-
ние детского сада оборудовано пассажирским и грузовыми 
лифтами, сообщает Минстрой Алтайского края.

На детских площадках уложен искусственный газон. По пе-
риметру территории ведется видеонаблюдение. Пропускная 
система в целях безопасности организована по магнитным 
карточкам.

Татьяна ПЕРВОВА

Важный 
для края мост

В Смоленском районе завершается строительство моста, 
который имеет стратегически важное значение – он соединяет 
несколько районов. Старый был построен в шестидесятых годах 
прошлого века и уже не отвечал современным требованиям.

У нового моста грузоподъемность будет больше, и он прослу-
жит не менее 70 лет. Подрядчик – Барнаульское ДСУ-4. Сейчас 
рабочие готовят основание для укладки дорожной одежды, 
собираются укрепить берег, покрасить бетонные металлические 
поверхности, сообщает пресс-служба регионального Минтранса.

Длина моста составит более 170 м, ширина проезжей части –
10 м. Также здесь появятся тротуары, будут сделаны барьер-
ные ограждения и подходы. По ночам мост будет освещен. 
В эксплуатацию объект должны сдать в октябре 2020 года. Его 
стоимость – порядка 350 млн руб.

В 2019–2020 годах наш край получил порядка 600 млн руб. 
на обновление уникальных искусственных сооружений, длина 
которых превышает 100 м.

Алёна ИВАНОВА

В свою очередь Общероссий-
ский народный фронт запустил 
горячую линию «Школьный за-
втрак». По любому вопросу, свя-
занному с обеспечением питани-
ем в школе, можно обратиться 
по единому бесплатному номеру 
8 (800) 200-34-11.

По словам общественников, 
собранная информация позволит 
провести мониторинг реального 
положения дел в школьных сто-
ловых и подготовить рекоменда-
ции для улучшения организации 
школьного питания.

ОНФ призвал всех неравно-
душных граждан обращаться 
на горячую линию и оставлять 
свои сигналы с претензиями по 
качеству питания, тому, как оно 
организовано, хватает ли детям 
времени поесть. Также прини-
маются любые другие вопросы 
и жалобы, которые беспокоят 
детей и родителей.

  КСТАТИ .

Пока явно просматривается возможность двух видов работ: 
приемка твердых коммунальных отходов от многоквартирных 
домов и, поскольку такие отходы практически все сухие в 
этом случае, разгрузка мусоровоза будет производиться сразу 
в приемный бункер. Кроме того, перед бункером под водоне-
проницаемым покрытием будет оборудована специальная 
площадка, где будет производиться сортировка на мокрые, 
сухие, а также крупногабаритные отходы. Сухие пойдут в 
дальнейшую переработку, мокрые в значительной их части 
отправятся на расположенный неподалеку от строящегося 
комплекса полигон ТБО.

Сухой мусор будет разделяться на металл, пластик, полиэти-
лен. Причем особое внимание уделяется полиэтилену, больше 
всего наносящему вред окружающей среде. Его измельчат на 
мелкие частицы через специальное сито, а затем в дело вступит 
мощный пресс, превращающий пластиковую массу в стокило-
граммовые брикеты, под пресс пойдут и бумага, и металличес-
кие банки.  Стекло станут разбирать по цвету, складировать и 
отправлять по договорам его потребителям.

– На нашем производстве будет перерабатываться мусор, 
собранный не только в Рубцовске, но и в 12 соседних райо-
нах, но поскольку комплекс может работать и в три смены, 
это в принципе позволяет обслуживать и Славгородскую 
зону, – говорит Сергей Почуев. – В Рубцовске уже стоят раз-
делительные контейнеры, но в те, что предназначены для 
пластика, попадают и резина, и металлические банки. Потому 
от дисциплины на площадках накопления будет зависеть и 
скорость переработки.

– Это первое осуществление такого проекта в нашем крае, 
но при этом он не будет единственным, – отмечает Сергей Мал-
ков. – В этой сфере сегодня активно осуществляется государ-
ственно-частное партнерство. Как правило, такие проекты 
инвестируют частные компании, соответственно в будущем 
извлекая из их деятельности прибыль, и по совокупности все 
это приносит благополучие жителям. Насколько мне известно, 
такой проект планируется к осуществлению и на территории 
Камня-на-Оби, там находится еще один полигон твердых ком-
мунальных отходов. А в последующем это движение должно 
пойти по нарастающей в рамках реализации нацпроекта. Поли-
гоны ТКО будут разгружены, объектам вторичной переработки 
дана новая жизнь.

Запуск первого в крае мусороперерабатывающего завода 
предполагается осуществить в ноябре нынешнего года.

Константин СОМОВ

Всё по полочкам
(Начало на 1 стр.)

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .
Без астрономических 

наблюдений
Работа в Барнаульском планетарии возобновилась в при-

вычном режиме. Однако приходится соблюдать санитарные 
требования.

Впускают в планетарий только в масках, зрителей рассажи-
вают в шахматном порядке. Поэтому зал может быть заполнен 
только наполовину.

Новшеством этого сезона станут научно-популярные вечерние 
программы для взрослых. Вечерние сеансы будут проводить 
два раза в неделю: в пятницу и субботу. Они будут начинаться 
в 19.00.

В планетарии не будут проводиться астрономические на-
блюдения на улице. На такие мероприятия собирается много 
горожан, и трудно обеспечить все необходимые меры безо-
пасности. Возможно, к концу месяца любители астрономии 
смогут собраться под открытым небом, пишет официальный 
сайт Барнаула.

В сентябре в планетарии будет работать выставка «Первый 
космонавт Сибири», экспонаты для которой представил Мемо-
риальный музей Германа Титова.

Татьяна ПЕРВОВА

Наплаваемся осенью
В четверг, 3 сентября, губернатор Виктор Томенко раз-

решил возобновить работу бассейнов. Постепенно они 
начинают принимать посетителей.

Любители поплавать в Барнауле с 5 сентября приходят в 
«Обь», с 7-го – в «Магис Спорт» (правда, в сауну пока нельзя). 
В спорткомплексах действуют определенные правила. К при-
меру, одновременно в бассейне может находиться порядка 
50 человек, не более. Входить нужно в масках, но, естественно, 
во время купания они не требуются. Также сотрудники могут 
измерить у вас температуру.

Бассейны фитнес-клуба «Адриатика» работают уже несколько 
дней. «Аврора» принимает посетителей с 4 сентября. Здесь также 
действуют масочный и температурный режимы. «Амфибия» в 
поселке Южном открылся 5 сентября (находится в спортивной 
школе «Рубин»). Здесь разрешено допускать по 4 человека на 
дорожку, которых всего шесть.

Аквапарк в ТЦ «Европа» разрешения на работу почему-то не 
получил. Об этом сотрудники комплекса рассказали в соцсети. 
«Находимся в режиме ожидания и в недоумении от сложив-
шейся ситуации», – говорится в посте.

Алёна ИВАНОВА

Александр Романенко также писал диктант.

В Парламентский центр пришли депутаты и общественники.

Контейнеров для раздельного сбора мусора становится все больше.

Ассортимент и качество школьного питания – под контролем.
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В ЗАТО Сибирский за-
вершилась установка 
пешеходного фонтана 
и обустройство зоны 
отдыха.

Для детей�  й взрослых
В центре ЗАТО Сибирский 

расположено несколько кор-
пусов детского сада, школа, 
Дом культуры, а между ними 
долгие годы стояла старая 
чаша фонтана. Ее построили 
больше 20 лет назад, и послед-
нее время фонтан почти не 
включали. Местные жители 
не подходили к конструкции, 
предпочитая отдыхать в пар-
ках и дворах.

– Детей водили на спор-
тивные площадки, гуляли по 
улицам, – вспоминает Татьяна 
Муратова. – Но какого-то серд-
ца поселка, куда приходил бы 
каждый житель, у нас не было.

Мнение Татьяны разде-
лял почти весь Сибирский, 
и когда выдалась возмож-
ность выбрать обществен-
ную территорию, которую 
обновят в рамках нацпроекта 
«Формирование комфортной 
городской среды», то решение 
стало почти единогласным.

– Большинство голосов на-
брала именно старая чаша, на 
месте которой запланировали 
установить современный фон-
тан со светодиодной подсвет-
кой. Его стоимость оценили в 
5,5 миллиона рублей, – сооб-
щила заместитель начальника 
управления по строительству, 
архитектуре, ЖКХ и транспор-
ту администрации ЗАТО Си-
бирский Татьяна Исмаилова.

Работы закончились в 
конце лета, за прошедшее 
время под струями фонтана, 
которые бьют прямо из-под 
земли, уже успели намокнуть 
сотни жителей Сибирского. 
В жаркие дни по причудли-
вой конструкции бегала дет-
вора, а родители строжились, 
не разрешая подолгу стоять 
под мощным напором воды. 
Но в тридцатиградусную 
жару даже взрослые не могли 
устоять и, не стесняясь ко-
сых взглядов, прыгали между 
струями вместе с детьми.

– Нам с дочерью очень нра-
вится! Именно такого объек-
та здесь и не хватало. Сейчас 

тут собираются люди, звучит 
детский смех, а вечером, 
когда включается подсвет-
ка, становится так красиво, 
аж дух захватывает. Теперь 
дети только и просят, пойдем 
на фонтанчик посмотрим, – 
радуется Татьяна Муратова.

Одйн йз множества
Помимо фонтана в про-

грамму попала и другая об-
щественная территория ЗАТО 
Сибирский. На границе улиц 
Кедровой и 40 лет РВСН много 
лет был пустырь, который 
зарастал травой. Благодаря 
участию в нацпроекте на 
этом участке обустроили 
зону отдыха.

– Детскую площадку в по-
селке обустроили год назад, 
кстати, по этому же нацпро-
екту. В этот раз мы хотели 
сделать именно такой объ-
ект, где смогут отдыхать не 
только дети, но и взрослые, – 
пояснила Татьяна Исмаило-
ва. – Я думаю, что нам удалось 
создать территорию, которая 
понравится любому жителю.

На участке обустроили 
тротуары, смонтировали ос-
вещение, установили качели 
и навесные диваны, разбили 
клумбы и высадили деревья. 
При проведении аукциона 

удалось часть денег сэконо-
мить, на эти средства в центре 
площадки в скором времени 
будет установлена стела.

– Долго выбирали, что изо-
бразить на конструкции. Сна-
чала планировали военную 
тематику, но потом от этой 
идеи отказались. В итоге это 
будет планета, которую защи-
щают спиралевидные пласти-
ны. Все это будет подсвечи-
ваться, – говорит Исмаилова.

В следующем году ЗАТО 
Сибирский намерен вновь 

участвовать в нацпроекте. 
Сейчас ведется голосование 
за обновляемую территорию. 
Больше всего голосов жители 
отдали за спортивную пло-
щадку, на которой можно 
будет играть в футбол, во-
лейбол и баскетбол, а также 
заниматься на тренажерах.

Решают людй

Всего в 2020 году в Алтай-
ском крае будет обновлено 
313 территорий, 452 объекта – 
общественные пространства. 
Их определяют сами жители 
на открытом голосовании или 
сходе села. По информации 
регионального Минтранса, в 
этом году население заинтере-
совано в благоустройстве не 
только скверов и парков, но и 
мемориалов, спортплощадок 
и даже набережных.

Финансирование ремонт-
ных и строительных меро-
приятий осуществляется 
из краевого и федерально-
го бюджетов. В этом году из 
них на эти цели выделяется 
более 700 миллионов рублей. 
Также необходимо софинан-
сирование из местных бюд-
жетов.

Работы на многих обще-
ственных территориях уже 
завершены, их принимает 
специальная комиссия, в ко-
торую входят жители, пред-
ставители администрации и 
активисты из общественных 
организаций. Поэтому любой 
недочет, допущенный под-
рядчиком, своевременно 
устраняется.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

А кто-то вдруг узнавал и… веду-
щую! Одни, оказалось, видели моло-
дую питерскую актрису в фильмах, 
другим посчастливилось попасть 
перед самой пандемией на «Варшав-
скую мелодию» в Барнауле (второй 
ведущий ВШКФ, Андрей Богданов, был 
ее партнером в спектакле). Но нашлись 
среди гостей торжества и те, кто узнал 
в ведущей сростинскую девочку Валю, 
когда-то читавшую шукшинские стро-
ки на сельской сцене. И стало понятно, 
почему так проникновенно звучали 
слова Василия Макаровича о родине 
из уст молодой девушки: 

«…А над всем этим – синее-синее 
алтайское небо. Рдеет, дрожит вда-
леке горячий воздух, день-деньской 
висит над косогорами сухой стрекот-
ный звон кузнечиков. А вечерами 
пахнет полынью, дымком, волглой 

пылью... Кричат перепела, крякают 
на озерах утки... И далеко, далеко 
слышно, как кипит в камнях беше-
ная Катунь. А на западе в полнеба 
пластает соломенный пожар зари; 
задумчиво на земле, хорошо...»

И слова министра-поэта тоже не 
могли не тронуть души.

– Завершается Всероссийский Шук-
шинский кинофестиваль 2020 года, – 
сказала Елена Безрукова. – Все годы – а 
это практически 20 лет – Шукшин-
ский фестиваль начинался в столице 
Алтайского края, потом разветвлялся 
ручейками по городам и селам наше-
го региона и сходился в Сростках, 
завершался всегда на Пикете. Мы 
помним, как много-много людей, 
сидя под зонтиками от жары на тра-
ве (заняв заранее места поближе к 
сцене), ждали этого торжественного 
события – и сростинцы, и жители 
края, и люди, приезжавшие издалека. 

Приезжавшие для того, чтобы посмо-
треть на артистов, поприсутствовать 
на празднике, послушать красивые 
песни и влиться в ту удивительную 
атмосферу Шукшинских дней на Ал-
тае и Шукшинского кинофестиваля, 
которая хорошо известна тем, кто 
бывал на нем.

Всегда случалось удивительное 
природное явление, которое я на-
блюдала много раз: с утра лил дождь, 
небо было хмурое, и вдруг на два-
три часа проведения финальной 
программы как будто бы небо рас-
ступалось и давало нам солнечное 
световое окно, без дождя – для того, 
чтобы завершить Шукшинский ки-
нофестиваль. Мы уже начали давно 
верить в то, что энергия большого ко-
личества людей, которые заряжены 
одними идеями и целями, способна 
творить чудеса. В этом году нас не 
тысячи, гораздо меньше, поэтому 
отодвинуть приближение осени 
мы с вами не смогли, и в течение 
трех дней фестиваля погода резко 
ухудшилась.

Так получилось, что мы планиро-
вали и начинали фестиваль, когда в 
крае был достаточно жесткий режим 
ограничений в связи с пандемией 
и уже пять месяцев наши театраль-
но-концертные площадки и киноте-
атры были закрыты. И вот именно в 
дни проведения кинофестиваля они 
наконец, пусть и с ограничениями, 
получили возможность работать со 
зрителем. Нет ли здесь тайного влия-
ния нашего фестиваля, в том числе 
на все процессы, происходящие в 
культурной сфере?

Пусть и говорились министром 
культуры последние слова с улыбкой, 
но завсегдатаи главного культурно-
го события региона подтвердят ее 
правоту: нельзя забыть ни нудных 
долгих дождей, ни бурных ливней, 

которые в Сростках всегда прекраща-
лись в нужный момент. Увы, в этот 
раз в Барнауле дождем завершились 
показы на открытых площадках. Но 
поклонники искусства кино под зон-
тами, в куртках, пледах и с горячим 
чаем героически смотрели конкурс-
ные фильмы. Ведь навряд ли скоро 
эти ленты выйдут в массовый прокат, 
а могут и вовсе не появиться на ТВ.

Простые вещй. Соедйненйе
Конечно же, все гости с нетерпени-

ем ждали момента оглашения имен 
победителей ВШКФ. И в силу все тех же 
особых условий главная интрига ве-
чера раскрылась раньше, чем обычно.

Напомним, в этом году на фести-
вале не было ни документальных 
лент, ни «короткого метра» – лишь 
художественные фильмы.

Гран-при – вазу из ревневской 
яшмы – жюри присудило ленте 
«Залиния». Ее режиссер Вадим Ду-
бровицкий также был отмечен в 
номинации «Лучшая режиссер-
ская работа».

Были названы имена победи-
телей в следующих номинациях:

– «Лучший сценарий» – фильм 
«Отряд Таганок» (реж. Айнур 
Аскаров);

– «Лучшая мужская роль» – ак-
тер Евгений Ковылин («Я свобо-
ден», реж. Илья Северов);

– «Лучшая женская роль» – 
актриса Ольга Турчак («Смотри 
как я», реж. Егор Сальников);

– «Лучшая операторская рабо-
та» – Анна Рожецкая («Я свободен»);

– «Лучшая продюсерская рабо-
та» – продюсеры Сардана Саввина, 
Семен Шишигин («Нет Бога кроме 
меня», реж. Дмитрий Давыдов).

Специальный приз губернато-
ра получил фильм «Калашников» 
(реж. Константин Буслов).

Специальный диплом Молодеж-
ного центра кинематографистов 
Алтая Дмитрий Шарабарин вручил 
режиссеру Айнуру Аскарову.

Молодой режиссер Айнур Аскаров 
скромно преуменьшил заслуги по 
поводу сценария фильма – ведь снят 
он был по произведению выдающе-
гося писателя Мустая Карима.

– Нам вдвойне приятно получать 
награду, – сказал он. – И потому, что 
фильм снят по книге Мустая Карима, 
и потому, что мы к этому причастны. 
Мы получаем награду на этой замеча-
тельной земле, и у нас такое впечатле-
ние, что Василий Макарович Шукшин 
вручает приз Мустаю Кариму.

Глава Молодежного центра ки-
нематографистов Алтая Дмитрий 
Шарабарин со сцены поделился 
гордостью за наш край и… горестью 
тоже: «Алтай – не только житница, 
он поставляет таланты для кинема-
тографа. Но хотелось бы, чтобы мы 
отправляли не наши молодые та-
ланты в столицы, а фильмы, снятые 
нашими молодыми режиссерами 
здесь, на нашей алтайской земле».

На что Айнур Аскаров сказал не 
только приятные, но и очень вер-
ные слова:

– Мы болеем за региональный ки-
нематограф. Теперь уже научились 
считать, что это необидное слово – 
«региональный». Надо снимать кино 
здесь. Почему только Москва, только 
Питер? У вас на Алтае все есть для 
этого: и таланты, и земля, и натура. 
Осталось только всем этим вещам 
соединиться.

Светлана ТИРСКАЯ, 
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .   КРАТКО .

  СОБЫТИЕ .

Светящийся фонтан 
и зона отдыха

«Есть и таланты, и земля!»

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

  РАКУРС .

Спасатели
Десятилетиями они стояли в ро-
дительских книжных шкафах, ста-
рели вместе, люди и книги. Когда 
стали уходить старики, их взрослые 
нечитающие внуки начали выбрасы-
вать с родовых квадратных метров 
Чехова, Куприна, Достоевского.

Не жгут, конечно, как в Средневековье, но 
отправляют в небытие. На дачи, а то и вовсе на 
помойки. Тома, доставаемые когда-то их бабуш-
ками и дедушками немыслимыми усилиями, 
бдением в ночных очередях, за макулатуру или 
по иной цепочке бартерно-блатного обмена.

Вот в этой точке смены поколений мы 
впервые и заметили их, спасателей русской 
и зарубежной классики в крепких, надежно 
сработанных в расчете на несколько поколений 
читателей, переплетах.

Это категорически не буккроссинг, а кон-
кретные спасательные операции. Чтобы то-
мики не исчезли совсем, активисты-бессре-
бреники собирают «ненужное» по знакомым. 
За свой труд ни с кого не берут ни копейки, 
но при этом точно знают, в чьи добрые руки 
пристроить спасенную книжку. 

Именно так понемногу собирается сейчас 
и библиотека «АП». Спасатель – давний друг 
газеты Владимир Сельцов. Поначалу к его дарам 
мы отнеслись без должного внимания. Потом 
присмотрелись. А ведь сколько в жизни-то 
пропустили… И как все пришлось кстати…

«Антониони об Антониони», изданную в 
1986 году в издательстве «Радуга», Владимир 
Александрович принес в редакцию в канун 
открытия Шукшинского кинофестиваля. Зо-
щенко и Чехов пришли к нам ясным июньским 
утром. Ахматова – в начале сентября, когда небо 
захмарило и щемящей грустью постучалось в 
душу ее точное, из Серебряного века, «и снова 
осень валит Тамерланом…»

Листаю Бунина, и вдруг где-то в середине 
«Темных аллей» – чьей-то рукой заложенный 
может тридцать, а может, и сорок лет назад 
дубовый, иссохший до унисона со страницей 
дубовый листок. А в старой книжке о Корнее 
Чуковском, выпущенной в серии «Жизнь заме-
чательных людей» в 1963 году издательством 
«Молодая гвардия», – приглашение, написан-
ное отчаянной рукой влюбленного мальчиш-
ки: «Асенька! Приходи праздновать мой день 
рождения в эту субботу, в 17 часов. Будут все 
наши. Твой одноклассник».

И так хочется надеяться, что Асенька при-
шла, и счастливо сложилась ее жизнь, и вы-
росли ее дети и внуки. А тот факт, что чужим 
людям достался старый книжный том с ловко 
припрятанным приглашением, – простое не-
доразумение...

Тамара ПОПОВА

Отчет об итогах голосования  
на очередном общем собрании членов  

кредитного потребительского кооператива «Резерв»

Очередное общее собрание членов КПК «Резерв» проводилось 
по адресу: Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Куйбышева, д. 54, в 
форме собрания уполномоченных путем заочного голосования 
в период с 09 час. 00 мин. 30.07.2020 до 18 час. 00 мин. 30.08.2020.

Проведен подсчет голосов уполномоченных по вопросу повест-
ки очередного общего собрания.

Избрано 107 уполномоченных, участвующих в голосовании 96 
уполномоченных (представивших заполненные бюллетени), что 
составляет 89,7% от общего количества избранных уполномочен-
ных. Очередное общее собрание членов кооператива правомочно.

Повестка собрания:
1. Отчеты о работе выборных органов (правление, комитет по 

займам, наблюдательный совет).
2. Отчет директора.
3. Отчет о состоянии системы управления рисками.
4. Утверждение бухгалтерской (финансовой) отчетности за 

2019 год.
5. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расхо-

дов на содержание кредитного кооператива за 2019 год.
6. Утверждение сметы доходов и расходов на содержание кре-

дитного кооператива на 2020 год.
7. О распределении убытков кредитного кооператива по ито-

гам 2019 года.
8. Утверждение решения правления, протокол № 119 от 

03.07.2020.
9. Выбор организации для проведения бухгалтерского ауди-

та в 2021 году.
10. Коллективное обращение в Министерство сельского хозяй-

ства для включения кооператива в реестр сельхозтоваропроиз-
водителей Алтайского края.

По вопросам повестки очередного общего собрания решения 
приняты единогласно.

Правление КПК «Резерв».

Объявление об открытии вакантных должностей судей 
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1  

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3  
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Арбитражный суд Алтайского края – судья;
– Волчихинский районный суд Алтайского края – предсе-

датель суда.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов – 2 октября 
2020 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Информационное извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель с/х назначения» ставлю 

в известность участников общедолевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:10:000000:190, расположенный 
по адресу: установлено относительно ориентира, расположенного 
за пределами участка. Ориентир – с. Ельцовка Ельцовского района 
Алтайского края. Участок находится примерно в 0,5-6 км от ориен-
тира по направлению на север. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Ельцовский район, о согласовании проектов межевания. 
Заказчик работ по подготовке проекта межевания: Линева Олеся 
Ивановна (проживающая по адресу: Алтайский край, Ельцовский 
район, с. Ельцовка, ул. Садовая, д. 31, тел. 8-960-950-5671). Ознако-
миться с проектом межевания можно по адресу кадастрового ин-
женера. Проект межевания подготовил кадастровый инженер Ов-
чинникова Ирина Александровна: 659335, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Чайковского, 89/5, тел. 8-962-810-0627, адрес электронной почты: 
chejsik1@mail.ru. Квалификационный аттестат № 22-14-37. Обосно-
ванные возражения относительно размера и местоположения вы-
деляемого земельного участка принимаются в течение 30 дней с 
даты публикации извещения по адресу кадастрового инженера.

 9 Утерянный аттестат 
Б 6644362,выданный 
МКОУ «Старотогульская 
общеобразовательная шко-
ла» в 2003 г. на имя Жаби-
ной Юлии Владимировны, 
считать недействительным.

 9 Утерянный аттестат  
№ 236729, выданный СОШ 
№ 48 г. Барнаула в 1994 г. на 
имя Романова Александра 
Васильевича, считать недей-
ствительным.

 9 Утерянные свидетельства 
об окончании автошколы, ка-
тегории B, номер 332 401 263 
263, и категории С, номер 332 
401 263 284, выданные ав-
тошколой АТТ в 2019 г. на имя 
Мухина Данила Сергеевича, 
считать недействительными.

Изготовлю ульи, корпуса, 
рамки. 

Продам полошки,  
подушки.

Телефон 8 (3852) 25-05-21.
Р
ек
ла
м
а

 9 Продам мед. Дешево.  
Тел. 8-962-815-5180. Реклама

 9 Куплю овец. 
Тел. 8-909-501-6207.

Реклама

ППМ изоляция труб
АО «Алтайский завод агрегатов»

ЦЕНЫ СНИЖЕНЫ!!!
Тел. 8 (3852) 28-59-91.

Реклама

Ветеринарная служба края, коллектив управления ветеринарии 
Алтайского края выражает глубокие соболезнования родным и 
близким по поводу смерти 

ДЬЯЧКО
Галины Михайловны,

в прошлом сотрудника управления ветеринарии Алтайского края.

Реклама

(Начало на 1 стр.)

Вот так и смотрели...

Особый восторг новинка благоустройства вызвала у детей.

территорий 
в крае будут 
обустроены  
до конца  
этого года
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Вам льготами или деньгами?
До 1 октября жители Алтайского края, имеющие право на 

федеральные льготы и меры социальной поддержки, долж-
ны выбрать форму получения набора социальных услуг. Об 
этом напомнили в региональном Отделении Пенсионного 
фонда России.

Есть две формы – натуральная и денежная. Последняя состав-
ляет 1155 рублей 06 копеек. Можно выбрать услуги в одной из 
форм полностью или частично. Сам набор социальных услуг 
состоит из трех частей: лекарственной (889,66 руб.), санатор-
но-курортной (137,63 руб.) и транспортной (127,77 руб.).

Светлана ЯКОВЛЕВА

Не болейте!
В селе Кочки Родинского района построили новый фельд-

шерско-акушерский пункт (ФАП) стоимостью более 8,5 млн 
руб.

Здесь смонтирована система охранно-пожарной сигнализа-
ции, есть все необходимое медицинское оборудование и мебель.

Всего в этом году в рамках нацпроекта в регионе построят 
еще 14 фельдшерско-акушерских пунктов.

Элина ГОРДЕЕВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФАКТ .

С мячом – нападающая «Коммунальщика» и сборной России Ксения Свеженцева.

В сиянии звёзд
В выходные, 12 и 13 сен-
тября, на барнаульской 
«Титов Арене» состоит-
ся 3-й этап и финал си-
бирского дивизиона дет-
ской лиги дзюдо «Триумф 
Energy».

В соревнованиях будут со-
стязаться юноши не старше 15 
лет. Почетными гостями тур-
нира станут звезды мирового 
дзюдо, представители краевого 
правительства. Соревнования 
позволят молодым спортсме-

нам Алтайского края и других 
регионов Сибири заявить 
о себе на серьезном уровне. 
Детская лига дзюдо «Триумф 
Energy» – это первая детская 
лига дзюдо, которая объеди-
няет спортсменов из России, 
Азии и Европы. Данный про-
ект был одобрен на высшем 
государственном уровне. Са-
мое яркое событие нового про-
екта – это финальный этап, в 
котором встречаются лучшие 
команды Сибири.

Евгений 
ЛИМАНСКИЙ

«Студенты» рвутся в бой
  ВПЕРВЫЕ .

  ПАНОРАМА .

Сезон не порастёт травой
Чемпионат России по хоккею 
на траве в этом году стар-
тует необычайно поздно и 
пройдет в рекордно сжа-
тые сроки – в течение одно-
го (!) месяца. В ближайшее 
воскресенье, 13 сентября, 
в столице Татарстана 
шесть команд-участниц, 
среди которых находится и 
барнаульский «Коммуналь-
щик», вступят в борьбу за 
медали женской суперлиги.

В��̈ ���������: 
����, ������

Не самый популярный, но тем не 
менее олимпийский вид спорта часто 
именуют в нашей стране словосоче-
танием «летний хоккей». Однако в 
нынешнем году мастера этой игры с 
клюшкой и мячом разыграют медали 
лишь осенью. Вместо привычного 
старта в мае чемпионат начнется в 
сентябре. И дело не только в панде-
мии, но и в собственных проблемах 
организационного плана.

Руководитель Федерации хоккея 
на траве России оказался под домаш-
ним арестом в связи с подозрением 
на нецелевое использование средств, 
а выборы нового президента при-
знали нелегитимными из-за непра-
вильного оформления документов. 
В итоге чиновники федерального 
Минспорта лишили организацию 
аккредитации, а управление хок-
кеем на траве поручили на полгода 
Федерации бейсбола России, которая 
и разработала план соревнований 
сезона-2020. Таким образом, хок-
кеистки узнали календарь матчей 
лишь в начале сентября.

– Уже посещали мысли, что, воз-
можно, сезон пропадет, – говорит 
главный тренер «Коммунальщика» 
Владимир Кобзев. – Но надеялись до 
последнего,  не зря же целый год го-
товились девчонки, пахали на трени-
ровках. В итоге в Федерации бейсбола 
решили провести чемпионат в три 
тура. Мы, конечно, уже отвыкли от 
туровой системы, долгие годы играли 
с разъездами. Но ничего не попишешь. 
Не знаю, кто от этого больше выиграет. 
Все в одинаковых условиях.
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«Коммунальщик» уже находит-

ся в Казани, куда вылетел в минув-
шее воскресенье. До конца недели 
спортсменки будут готовиться в 
Центре хоккея на траве, а с 13 по 
18 сентября проведут пять матчей 
в рамках первого тура. После этого 
подопечные Владимира Кобзева 
сразу отправятся в Электросталь, 
где в конце сентября вновь сыграют 
вкруговую. И завершить нынешний 
мини-турнир планируется с 7 по 12 
октября в Казани. При таком кален-
даре логистика и расходы заметно 
сократятся. А главное – клубы смо-
гут проходить обязательные тесты 
на коронавирус, которые должны 
быть сданы не ранее чем за 72 часа 
до начала каждого тура. К слову, в 
конце августа «коммунальщицы» 
прошли коллективное тестирование, 
результаты у всех отрицательные.

Именно в этом сезоне барнауль-
ский клуб рассчитывает воспрянуть 
духом и спустя десять лет вмешаться 
наконец-то в борьбу за медали. Под 
эту цель сформирован и основной 
состав команды. Вернулась в строй 
после травмы забивная нападающая 
Анастасия Мирошникова. Из Казани 
перешла передний защитник Тамара 
Иванова – лучший игрок чемпионата 
России прошлого сезона. По словам 
Кобзева,  ее задача – перехватить 
мяч, не дать ему пройти за спину. 
Кроме того, она обладает отличным 
первым пасом. За последний рубеж 
теперь тоже можно не беспокоиться: 
«Коммунальщик» закрыл проблем-
ную позицию, арендовав на сезон 
опытного вратаря Оксану Катаеву. 
Она, кстати, прилетела в Казань из 
Анапы, где отводила дочку в первый 
класс.

Многое будет зависеть от того, 
каким получится старт для «Комму-
нальщика». Волею календаря первые 

игры барнаульские хоккеистки про-
ведут с фаворитами турнира – снача-
ла с «Динамо-Электросталью», затем 
с казанским «Ак Барс-Динамо». Эти 
матчи станут едва ли не моментом 
истины, серьезнейшим экзаменом, 
в котором победы облекут мечту о 
медали во вполне зримую и осяза-
емую форму, а поражения нанесут 
удар по самолюбию.
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Почти все игроки стартового 
состава «Коммунальщика» имеют 
международный опыт выступления, 
защищая цвета национальных сбор-
ных. Правда, как замечает главный 
тренер, проводить ротацию игро-
ков во время матчей будет сложно, 
учитывая, в общем-то, «зеленую» 
скамейку запасных. В числе тех, 
кто будет давать передышку лиде-
рам, четыре молодые хоккеистки 

из спортшколы «Юность Алтая» и 
три представительницы спортшко-
лы «Юность Москвы», проходящие 
у нас стажировку (есть такая форма 
привлечения в состав команды су-
перлиги спортсменов, выступаю-
щих в высшей лиге). Все они должны 
справиться с ролью игроков, при 
выходе на площадку которых игра 
не сильно теряла бы в качестве.

– График матчей довольно интен-
сивный, поэтому основным игрокам 
будет тяжело, – делится мыслями 
Владимир Кобзев. – Обычно когда 
перегруз идет, то вылезают старые 
болячки: кого-то начинают беспо-
коить колени, кого-то – спина. От 
этого и будет все зависеть: сможем 
обойтись без травм или нет. А что 
поделаешь? У нас на скамейке нет 
ни одного опытного игрока. Наде-
юсь, молодые не дрогнут, смогут 
где-то подзаменить лидеров, дать им 
отдохнуть. Немаловажна и мораль-
ная составляющая. Если с первых 

матчей начнем набирать очки, то 
можем и проскочить на подъеме. 
Важно, чтобы все факторы соеди-
нились вместе.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Состав 
укомплектован

Хоккеисты «Динамо-Ал-
тая» провели в Краснояр-
ске две контрольные игры 
с местными «Красноярскими 
Рысями».

В первом матче команда из 
Барнаула разгромила соперни-
ка со счетом 7:2. Барнаульские 
хоккеисты первыми пропусти-
ли шайбу в свои ворота в на-
чале матча, но в дальнейшем 
перехватили инициативу и не 
дали усомниться в своем пре-
восходстве на данном этапе 
подготовки к новому сезону 
первенства ВХЛ. Дубль офор-
мил Степан Жданов. Вторая 
встреча проходила уже по ино-
му сценарию. На этот раз счет 
открыли динамовцы, которые 
в начале второго периода закре-
пили успех – 2:0. Однако затем 
красноярцы сумели выровнять 
ситуацию, переведя матч в 
овертайм, где вырвали побе-
ду – 3:2. Хет-триком отметился 
игрок хозяев Юрий Кожухов. 
Напомним, в конце августа ко-
манды встречались в Барнауле 
и тогда дважды сильнее были 
алтайские хоккеисты – 4:2 и 6:2.

– Хорошие четыре игры про-
вели с «Рысями», – цитирует 
главного тренера Александра 
Усачева пресс-служба ХК «Ди-
намо-Алтай». – Жаль, конечно, 
что этими спаррингами с крас-
ноярцами игровая подготовка 
к сезону и ограничится. Что 
касается проигранной встречи 
– в какой-то степени усталость 
накопилась: два матча подряд 
плюс дорога… Но основная 
причина все-таки в том, что 
не вся «основа» играла сегод-
ня, нужно было посмотреть на 
молодежь, которая находится 
у нас на просмотре. Думаю, что 
на 99% мы состав укомплекто-
вали, новых игроков уже вряд 
ли будем смотреть.

Золотая 
двойка

Алтайские спортсмены 
Александр Дьяченко и Ки-
рилл Ляпунов выиграли чем-
пионат России по гребле на 
байдарках и каноэ.

Чемпионат России и всерос-
сийские соревнования с участи-
ем гребцов из 32 субъектов РФ 
проходили со 2 по 5 сентября в 
Центре гребных видов спорта в 
Казани. В состязаниях, которые 
являлись отборочными в нацио-
нальную команду России, вы-
ступало около 400 спортсменов, 
среди них 10 представителей 
Алтайского края. Александр 
Дьяченко и Кирилл Ляпунов 
на дистанции 200 метров по-
бедили в финальном заезде 
байдарок-двоек. Кроме того, на 
счету этих байдарочников две 
серебряные медали: Дьяченко 
финишировал вторым в одиноч-
ке на 200 метров, а Ляпунов – в 
четверке на 500 метров.

По полной
 программе

На барнаульском стадионе 
«Динамо» проходят работы по 
укреплению беговых дорожек.

Рабо т ы по на несен и ю 
спрей-слоя на легкоатлети-
ческие дорожки проводит 
новосибирская фирма «Аль-
бион-С». Эта компания пере-
рабатывает старые покрышки 
и превращает их в покрытия 
для спортивных объектов. На 
всю работу уйдет около 2 тонн 
крошки и больше двух с поло-
виной тонн полиуретанового 
клея. Планируется нанести 
спрей в три слоя, после чего 
толщина защитного покры-
тия будет варьироваться от 
2 до 3 миллиметров. Этого 
вполне хватит для того, чтобы 
профессионалы в шиповках 
(не длиннее сантиметра) бе-
гали по модернизированным 
дорожкам и не переживали за 
их сохранность. На «Динамо» 
теперь можно будет прово-
дить легкоатлетические со-
ревнования любого рода. Как 
сообщил «Алтайский спорт», 
все работы завершатся к 17 
сентября.

Георгий МАНГАСАРЯН

Расписание «Коммунальщи-
ка» в 1-м туре (время начала 
матчей – барнаульское):

– 13 сентября, 15.30. «Динамо-
Электросталь» (Московская об-
ласть) – «Коммунальщик»;

– 14 сентября, 21.00. «Ак 
Барс-Динамо» (Казань) – «Ком-
мунальщик»;

– 15 сентября, 15.30. «Спар-
так-Дончанка» (Волгодонск) – 
«Коммунальщик»;

– 17 сентября, 17.00. «Комму-
нальщик» – «ЦОП» Москомспорта» 
(Москва); 

– 18 сентября, 15.30. «Комму-
нальщик» – «Сборная Свердлов-
ской области».

Сегодня вечером в Бар-
науле стартует пред-
варительный этап Куб-
ка России по волейболу 
среди команд высшей 
лиги «А», который в 
этом году посвящен 
75-летию Победы в Ве-
ликой Отечественной 
войне.
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Следует отметить, что мат-

чи Кубка страны пройдут в 
Барнауле впервые за всю исто-
рию. На площадке спортком-
плекса «Победа» с 8 по 10 сен-
тября будут сражаться четыре 
коллектива из зоны 3: мест-
ный «Университет», «Автомо-
билист» из Санкт-Петербурга, 
новосибирский «Локомотив-2» 
и пермская «Кама».

Помимо Барнаула пред-
варительные этапы Кубка 
75-летия Победы состоятся 
в Ярославле (зона 1), Грозном 
(зона 2) и Екатеринбурге (зона 
4). Победители каждой из 
групп отберутся в «Финал 
четырех», где сразятся за 
главный трофей соревно-
ваний. Остальные тоже не 
выбывают из турнира: ко-
манды, занявшие вторые 
места, сыграют в финале за 
5–8 места; третьи места – в 
финале за 9–12 места; чет-
вертые места – в финале за 
13–16 места. Финальный этап 
пройдет с 18 по 20 сентября.

– Игроки уже соскучи-
лись по волейболу, ждут не 
дождутся начала турнира, 
– отметил главный тренер 
«Университета» Иван Ворон-
ков. – Последний матч прово-

дили полгода назад, поэтому 
выступать предстоит с чистого 
листа. Наша задача – наиграть 
состав, посмотреть на физиче-
скую форму ребят, проверить 
новичков и молодежь. Думаю, 
что шесть игр, которые мы 
проведем в сентябре с уче-
том второго кубкового этапа, 
позволят отработать какие-то 
тактические схемы, опреде-
лить недочеты, над которыми 
предстоит работать.

Турнир станет проверкой 
для многих игроков, да и для 
команды в целом. Состав «Уни-
вера» в межсезонье заметно 
обновился, клуб покинули 
несколько волейболистов, 
среди которых самой ощути-
мой потерей можно назвать 
завершение карьеры капитана 
«Универа» Максима Ненашева. 
Новым кэпом игроки выбрали 
пасующего Игоря Косяка. Он 
уже более десяти лет зажигает 
на площадке в форме барнауль-
ского клуба и теперь совершен-
но заслуженно получил капи-
танскую должность. Ведь что 

связующий в волейболе, что в 
хоккее вратарь – полкоманды.

Ш��� – � �������
Соперники по групповому 

этапу у барнаульцев  более 
чем серьезные. Шанс занять 
первое место есть у каждой 
команды из квартета. Первым 
соперником «Университета», 
с которым наша команда 
встретится сегодня, станет 
«Автомобилист» – фарм-
клуб «Зенита» из Санкт-Пе-
тербурга, выступающего 
в суперлиге. В межсезонье 
«Авто» приобрел несколько 
качественных игроков, в том 
числе диагонального Алек-
сандра Дьячкова, ставшего в 
минувшем сезоне бронзовым 
призером лиги «А» в составе 
«Тюмени». На проходившем 
в конце августа в Питере Ме-
мориале Платонова Дьячков 
успешно отыграл несколько 
матчей за «Зенит», получив в 
итоге индивидуальный приз 
как лучший нападающий.

Завтра «студенты» поме-
рятся силами с «Локомоти-
вом-2» из Новосибирска, 
с которым барнаульцам 
предстоит сыграть в первом 
туре чемпионата России. Как 
отметил Иван Воронков, 
на данный момент у этой 
команды семь человек вхо-
дят в молодежную сборную 
страны. В прошлом сезоне 
«Университет» дважды усту-
пил дублерам «Локомотива» 
на своей площадке – 0:3 и 
1:3, поэтому наверняка ис-
пытывает реваншистские 
настроения.

Завершатся кубковые ба-
талии в Барнауле встречей 
хозяев против дебютанта 
высшей лиги «А» из Перми. 
«Кама» начала свой путь осе-
нью 2018 года, собрав под свои 
знамена лучших игроков ре-
гиона, ранее выступавших 
за снявшееся с чемпионата 
«Прикамье». В прошлом се-
зоне команда заняла первое 
место в лиге «Б», завоевав пра-
во на повышение в классе. Из-
вестно, что нынешним летом 
в «Каму» перешел опытный 
блокирующий Александр Са-
даков, который в прошлом 
сезоне выступал в суперлиге 
за нижегородский АСК. Из 

Барнаула в Пермь переехал 
пасующий Александр Чер-
нышов.

П��������
Дополнительной под-

держкой для «Университета» 
помимо родных стен станет 
и то, что матчи пройдут с бо-
лельщиками, хотя и без при-
вычного аншлага. Это стало 
известно после совещания по 
санитарно-эпидемиологиче-
ской ситуации в регионе, ко-
торое провел 3 сентября губер-
натор края Виктор Томенко. 
Было принято решение все же 
допускать на соревнования 
зрителей. Правда, при этом на 
трибунах может быть не более 
25% от проектной вместимо-
сти спортобъекта. И конечно 
же, не отменяется социаль-
ная дистанция и масочный 
режим. Традиционных руко-
пожатий между соперниками 
не будет. Мячи подвергнут де-
зинфекции до и после матча, 
а также во время перерывов. 
Не говоря уже о том, что всем 
пришедшим на игру измерят 
температуру и обработают 
руки антисептиком.
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В Кубке Победы не будут участвовать клубы супер-
лиги, для которых организован отдельный турнир 
– Кубок России. Вероятно, такой формат кубковых 
баталий лишь временная мера и все вернется на круги 
своя. Зато команды подэлитного дивизиона получили 
уникальную возможность выиграть почетный трофей. 
При прежней системе розыгрыша Кубка России скром-
ным клубам было не под силу тягаться с грандами 
российского волейбола.
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Расписание турнира
12 сентября
10.00 – начало соревнований среди юношей до 15 лет.
14.00 – финал командных соревнований среди мальчиков 

до 13 лет.
16.30 – финал командных соревнований среди юношей 

до 15 лет.

13 сентября
10.00 – финал сибирского дивизиона «Детская лига дзюдо 

«Триумф Energy» среди юношей до 15 лет, предварительная 
часть плей-офф.

12.00 – финал сибирского дивизиона «Детская лига дзюдо 
«Триумф Energy» среди юношей до 15 лет.

Владимир Кобзев: «Хочется вернуться в призовую тройку».

Мощная атака Андрея Боброва.


